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La dura comparación del expresidente Frei entre su gobierno y la gestión económica 

“Durante los seis años, el 
cobre nunca superó un dólar la 
libra y creciamos al 5%, al 6%” 
En encuentro de Icare, 

el ex mandatario fue 

enfático al plantear 

que crecer al 10 y al 

2% es mediocre. 

ArieL LARA 

E expresidente de la República, 

  

Eduardo Frei, no ha escondido su 
crítica visión al manejo económi- 

co del actual gobierno. Este miércoles 
en el encuentro "2025: Un pacto por 
el crecimiento”, organizado por Ica- 
re, lanzó duros conceptos, sacando 
aplausos de los presentes. “Es real- 
mente mediocre para Chile, digámos- 
lo de una vez por todas. No podemos 
seguir creciendo al 1% o al 29 ¿Por 
qué durante años crecimos al 5% o al 
10%? y no era por el precio del cobre 
(...) En mi gobierno, durante los seis 
años, el cobre nunca superó un dólar 
la libra y crecíamos al 5%, al 6% y al 
7%. Nos sobraba la plata, no tenía- 
mos que hacer reformas tributarias 
ni nada de estas cosas raras”, dijo. 

“El año pasado viajé harto, como 
siempre, y estuve en varios foros in- 
ternacionales. Al final a uno le pre- 
guntan, ¿qué pasa en Chile? ¿qué 
pasó en Chile? Y uno no haya qué ex- 
plicar”, agregó. Con el 2% no alcanza, 
el desarrollo del país necesita más. 
Me rebelo, me rebelo rotundamente, 
porque lo hemos hecho y este país lo 
puede hacer”, afirmó sobre la capa- 
cidad de crecer más. Luego preguntó, 
“¿cuántos proyectos importantes ha 
sacado este gobierno? Se cuentan 
con los dedos de una mano. Y ahora 
están discutiendo, una vez más; lle- 
vamos 20 años en las pensiones. Hay 
que superar la fragmentación (políti- 
ca) y buscar los acuerdos”, agregó. 

Frei apuntó como factor clave del 
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   Frei dijo que estancamiento económico del país 

una reforma a una crisis de la política, lo que se 
política es traduce en falta de entendimiento y 
ndispensable. acuerdos. "No más pymes políticas en 

Chile ¿hoy cuántos partidos hay en el 
Congreso? 22 o 30. La reforma po- 
lítica es indispensable, alguien tiene 
que ponerse firme, porque al final los 
negocios y la sociedad funcionan si la 
política funciona”, indicó. Y defendió 
lo que se conoció en la década de 
1990 como la política de los acuer- 
dos, en alusión a la conocida crítica 
del Frente Amplio. “Tanto que se cri- 
ticaba que éramos la cocina o coci- 
neros, pero se resolvían los temas, 
había acuerdos. Hay que recuperar 

La ministra de Defensa habló por primera vez sobre la polémica 

Maya Fernández y fallida venta de casa 
de Allende: “No fue bien llevado” 

  

el prestigio de la política para un 
crecimiento sostenible y recuperar 
la inversión para que terminemos 
con una economía que está estan- 
cada”. 

Reacciones 
El economista Tomás Flores ana- 

lizó los dichos del exmandatario: 
“La crítica del expresidente Frei 
es totalmente válida. Durante su 
periodo presidencial la economía 
efectivamente creció más del 5%. 
En la actualidad la estimación es 
que durante el actual gobierno el 
crecimiento va a bordear el 1,60%, 
lo cual obviamente es insuficiente 
para hacer frente a las necesida- 
des sociales que aún persisten, 
por ejemplo. Uno podría aspirar a 
una economía chilena que crezca 
a más del 4%, pero eso evidente- 
mente requiere de más trabajo, 

| más inversión y más productivi- 
dad. Lamentablemente ninguno de 
esos tres factores están presentes 
hoy”, señaló. 

En opinión de la diputada de 
Demócratas Joanna Pérez, no 
cabe duda de que "el gobierno de 
Eduardo Frei Ruiz Tagle ha sido uno 
de los mejores en los últimos años, 

en el que se insertó a Chile en el mer- 
cado y en el contexto internacional; 
donde se dejaron los cimientos para 
el desarrollo, el progreso, el creci- 
miento y efectivamente se creció al 
6-7% y se salió de distintas crisis que 
debimos enfrentar”, indicó. 

“Pero acá no se ha querido escu- 
char, el presidente Frei le ha hablado 
a este gobierno, ha estado disponible, 
pero lamentablemente tienen oídos 
sordos. No quiere que lo ayuden los 
espacios centristas que le hemos he- 
cho propuestas claras en distintos es- 
pacios, pero ellos siguen apegados a 
su ideología y lamentablemente están 
llevando a Chile a un abismo”. 
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Maite Orsini 

presentó su cuarta 

licencia consecutiva 

Días complejos está viviendo la di- 

putada Maite Orsini. A la suspensión 

de su militancia en el Frente Amplio, 

producto de haber tomado con- 

tacto con una de las denunciantes 

de su ex pareja, el futbolista Jorge 

Valdivia, en un juicio por violación, 

ahora suma una cuarta licencia 

médica consecutiva. 

“La diputada Maite Orsini ha entre- 

gado licencia médica con el plazo 

de 7 días a partir del 3 de enero”, 

informó Canal 13. Orsini no se pre- 

senta a cumplir con sus funciones 

en el Congreso desde el 14 de 

noviembre y podría eventualmente 

hacerlo a contar de este viernes 10 

de enero. 

Cabe recordar que a mediados de 

diciembre la parlamentaria fue 

internada en un centro asistencial. 

“La información que manejamos 

es que, por un cuadro complejo de 

salud, la diputada Orsini actualmen- 

te se encuentra hospitalizada por 

instrucción de su equipo médico”, 

comentó en su oportunidad el 

diputado del Frente Amplio Andrés 

Giordano. 

  

ArieL LARA 
  

“El proceso no fue bien llevado, lo cual 
lamento”, dijo la ministra de Defensa, Maya 
Fernández, sobre la fallida compraventa de 
la casa de su abuelo, el expresidente de la 
República Salvador Allende, operación en la 
que ella misma fue cuestionada dada la in- 
habilidad que tienen los ministros de Estado 
para suscribir contratos con el fisco. Mis- 
ma crítica que recayó en su tía, la senadora 
socialista Isabel Allende. “Siempre uno se 
tiene que hacer una autocrítica respecto a 

los procedimientos”, prosiguió la secretaria 
de Estado. Y se explayó: "Este proceso que 
llevaba varios pasos, no fue concluido, por 
tanto, no se adquirió la vivienda con lo cual 
no hubo traspaso de ella, pero sobre todo 
quiero ser enfática en que nunca ha habido 
traspaso de recursos, eso no ocurrió”. 

El contrato de compraventa de la propie- 
dad, ubicada en la comuna de Providencia, 
fue autorizado por la ministra y la senado- 
ra a través de un mandato a un tercero, el 
abogado Felipe Vio (pareja de la nieta de 
Salvador Allende, Marcia Tambutti), por un 

precio de venta de 933 millones de pesos. 
“No podía estar involucrada en el proceso 
y por tanto por eso se hace un patrocinio, 
un mandato a un abogado, que es quien 
llevó adelante todo el procedimiento, más 
bien que tenía que ver con aspectos técni- 
cos o que tenía que ver con cosas propias 
de la casa”, declaró Fernández, quien tras 
ser consultada descartó haber considera- 
do renunciar a su cargo tras desatarse la 
polémica que le costó el cargo a su colega, 
la ministra de Bienes Nacionales Marcela 
Sandoval.   R

I
C
H
A
R
D
 
U
L
L
O
A
 

  

La ministra Fernández dijo que no 
recibió un peso.
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